

EL CONSTITUCIONAL

PERIÓDICO LIBERAL

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona un mes, 5 rs. tres id. 12.
En el resto de España, un mes 6 rs. tres id. 15.
Ultramar y Estrangero, trimestre 42 rs.
Número suelto 2 rs.
La suscripción se hace previo pago adelantado

DE

GERONA

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, pago anticipado.
Insértese ó nó, no se devolverá ningun original.
Se admiten las suscripciones, Escaleras de San Martin 8, segundo.

AÑO I.

REDACCION Y ADMINISTRACION.
Escaleras de S. Martin, núm. 8,
segundo.

Viernes 2 de Setiembre de 1881.

SE PUBLICA
Todos los Miércoles, Viernes y
Domingos.

NÚM. 67.

EL MISMO DE SIEMPRE.

La Lucha, ese celeberrimo periódico órgano de los *ex*, que cuando le cantan las verdades del barquero se calla como un muerto, como ha sucedido dejando de hacerse cargo de los escritos que EL CONSTITUCIONAL le dedicó á consecuencia de su artículo ¿Que tal?, vuelve en su número del miércoles á demostrar su sempiterna locuacidad en el escrito que intitula *Epílogo*.

Y á la verdad que casi estamos tentados de no tomar ya en serio ciertos escritos del colega, pues si bien resalta en ellos muy patente su proverbial travesura, hablan empero muy poco en favor del que los redacta por la falta de formalidad y veracidad que revisiten.

Lean nuestros abonados el escrito á que nos referimos y verán patentizado cuanto llevamos dicho. Es simplemente una mezcla de niñerías, bufonadas, insultos, calumnias y palabras y mas palabras, huccas unas, altisonantes otras, y todo junto revuelto en contradicciones mil y asazonado con un buen puñado de negaciones y afirmaciones, gratuitas las mas, y completamente falsas y calumniosas las restantes.

Hace *La Lucha* una reseña, á su manera se entiende, de los escrutinios generales que tuvieron lugar el domingo último en esta provincia en varios de sus distritos. Y aquí es de ver de las contradicciones en que incurre y que prueban su criterio de ancha base, pues mientras grita y se sulfura por que en Figueras la mesa no admitió una protesta del Sr. Artizá á nombre del candidato derrotado Sr. Roger, encuentra muy conforme que en Torroella se negase la mesa á admitir las protestas que en contra del acta del Sr. Quintana se presentaban.

¿Es esto serio? ¿Es esto formal? ¿Porque encuentra *La Lucha* bueno en Torroella, lo que anatematiza en Figueras?

Pero vamos siguiendo. Habla del escrutinio de la capital y despues de algunas palabras mal sonantes, peculiares á *La Lucha*, y de calificar de acto de despecho la presentacion por nuestros amigos de una protesta que evidencia las coacciones y amaños de todo género de que se valieron los sostenedores de la candidatura del libre-cambista Sr. Fa-

bra para lograr aquí un triunfo que no obtuvieron, se atreve el órgano de los despechados á calificar de bufa la protesta, presentada tambien por nuestros amigos, en contra de la eleccion de Amer. Y lleva su osadia y atrevimiento hasta el extremo de afirmar que en dicha seccion no paso nada, que nadie protestó, y que el candidato señor Ametller, que allí estuvo presenciando la eleccion desde el principio al fin, manifestó lo satisfecho que estaba por la legalidad con que se verificaba la eleccion.

Es á cuanto puede llegar el cinismo del ex-órgano de la camarilla conservadora! Pues sepa *La Lucha*, que á tanto se atreve, que cuanto dice del Sr. Ametller es completamente falso, ¿lo entiende el colega? completamente falso; como falso es tambien lo demás que dice de que nadie protestára.

Sentimos á la verdad tener que usar este lenguaje, pero nuestros abonados nos lo dispensarán haciéndose cargo de que, atendido el desparpajo de *La Lucha*, no podemos usar otro.

Lo que pasó en Amer, y lo sabe ya todo el mundo hasta la saciedad, fué, que al ir á principiar la votacion varios electores pidieron que se enseñara el interior de la urna, y como la mesa, compuesta toda de amigos de *La Lucha*, se negara á tan justa demanda, protestaron de ello. Al finalizar el escrutinio un elector de los muchos que habian votado por el Sr. Ametller,—con papeleta abierta alguno y enseñándosela al candidato los mas—protestó tambien de palabra al observar con asombro suyo y de cuantos se hallaban en el local, que únicamente habian salido papeletas con el nombre del Sr. Fabra, y hasta pidió al Delegado del Sr. Gobernador, allí presente, que se incautase de la urna que tales milagros hacía.

En cuanto á nuestro amigo, el candidato Sr. Ametller, al ser testigo de tan incalificables hechos, tomó el único partido que correspondia á su dignidad, cual fué el de marcharse, no sin antes haber dicho textualmente: Señores no protesto en nombre de la ley, pero protesto ante el tribunal de toda persona honrada y decente.

Esto es lo que pasó en Amer y lo que dijo el Sr. Ametller, y no cuanto falsamente afirma *La Lucha*, á la que retamos pruebe lo

contrario. A bien que esto es inútil; el órgano de los *ex* no acepta retos de esta clase, que los retos no son credenciales.

Pero aun hay mas, al tratar, á su modo tambien, de los hechos que llama milagros, coacciones y hasta crímenes, acaecidos segun *La Lucha*, en el escrutinio de La Bisbal, esclama con tono compunjado: *Aquí está la legalidad que ha imperado en el distrito de La Bisbal estando en el poder nuestro partido.*

¿Nuestro partido? El partido de *La Lucha* en el poder? Y desde cuando el órgano de los despechados se cree con derecho á llamar su partido al de que es jefe nuestro ilustre amigo Sr. Sagasta? Por fuerza debe de estar muy trastornado el colega cuando tan cínicamente se atreve á llamarle nuestro partido, ¿ó es que cree que aquí todo se olvida, hasta la memoria de sus actos y de sus escritos de la víspera?

No, no pertenecen á nuestro partido los periódicos que, como *La Lucha*, han venido haciéndole una guerra sin tregua ni cuartel; los que habiendo obtenido de sus jefes favores y destinos mientras se hallaba en el poder, lo abandonaron en la oposicion porque ya nada podia darles, pasándose con armas y bagajes á los conservadores, cuyo mando creyeron eterno, para seguir medrando con ellos.

No, no pertenecen á nuestro partido los hombres de *La Lucha*, que han estado combatiendo acérrimamente á los que, leales al mismo, estan hoy donde estaban en 1875 y donde han estado siempre.

No, no pertenecen á nuestro partido los hombres de *La Lucha* que desde que les quitaron los destinos que siguieron disfrutando en tiempos conservadores han venido un dia y otro dia revolviéndose contra la personalidad de los representantes legales del mismo partido y del Gobierno en esta provincia, y tratando de rebajar por todos los medios posibles, desde el ridículo á la calumnia mas grosera, el principio de autoridad en ellos encarnado.

No, no pertenecen á nuestro partido los hombres de *La Lucha* que en las elecciones que acaban de tener lugar han venido haciendo una guerra inícuá á candidatos completamente identificados con él y con su ilustre jefe, como los señores Ametller, Sala

y Henrich; y apoyado en cambio con todas sus fuerzas á enemigos políticos como el conservador Sr. Camps y el tráfuga señor Roger.

No, esos hombres no pertenecen ni pueden pertenecer á nuestro partido, ni á otro alguno; y no pueden pertenecer á nuestro partido, ni á otro alguno, porque son perfectamente capaces, mientras les dejen, de arrimarse á todos los que manden, pues al igual que Esaú, saben muy bien el valor que puede dárse á un plato de lentejas.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE EL CONSTITUCIONAL.

Madrid, 29 Agosto 1881.

Sr. Director de EL CONSTITUCIONAL.

Las noticias telegráficas recibidas en el ministerio de la Gobernacion no adelantan nada á los informes que teníamos adquiridos acerca del resultado de las elecciones de Diputados á Córtes. Dos son los hechos que merecen consignarse; el triunfo por acumulacion del ex-Presidente del poder ejecutivo de la República señor Salmeron, y la decidida actitud del señor Sagasta, en no apoyar directa ni indirectamente las actas que se reciban en el Congreso con protestas graves. En cuanto á eleccion de Senadores, todo se presenta favorable al Gobierno y á juzgar por los telégramas que comunican los gobernadores, son muy pocos los amigos del señor Cánovas que tomarán asiento en el Senado. Otro de los asuntos que vienen preocupando la atencion de los círculos políticos, es el conflicto internacional surgido con motivo de los tristes acontecimientos de Saida. Decíase que, á última hora se había recibido un telégrama del señor Duque de Fernan-Núñez, indicando que el Ministro de los negocios extrangeros tal vez aclararía el concepto de algunas palabras de la contestacion á la última nota. Nosotros no creemos que sea suficiente esto para que llegue á confirmarse; pero tampoco debemos insistir en dar noticias que pueden ser de suma trascendencia si contribuyesen á escitar los ánimos aparentando un patriotismo contraproducente. El Embajador de España en Washington, dice en telégrama fechado á las diez de la mañana que el Presidente Garfield había notado una lijera mejoría y que los facultativos abrigaban alguna esperanza de salvarle.

Los amigos del Sr. Romero Robledo han recibido una carta del ex-ministro de la Gobernacion, escitándoles á que tomen parte activa en la eleccion de Senadores.

Diríjelas frases que demuestran el decidido propósito de emprender una campaña ruda contra el gabinete, especialmente en lo que se refiere á las coacciones electorales. Por todos los indicios puede suponerse que la minoría conservadora será la que permanecerá más unida en las actuales córtes. Sin embargo los demócratas abrigan la esperanza de que lleguen á un acuerdo las distintas fracciones en que están divididos. Los únicos que permanecerán en una actitud aislada serán los posibilistas y algun federal por que de los demócratas monárquicos nadie se ocupa por considerarlos próximos á apoyar la política del gabinete Sagasta.

Una de las graves noticias que podrá producir alguna escision en el seno de las distintas fracciones de que se compondrá el futuro Congreso, es la base quinta de los Aranceles. Los conservadores segun ofertas hechas últimamente por el señor Cánovas, apoyarán una proteccion armónica á todos los grandes intereses de la industria española y pedirán que continúe la suspension de la base quinta, sin llegar en manera alguna á las conclusiones del brillantísi-

mo informe redactado por el señor Albacete en la cuestion lanera. Probablemente los amigos del señor Castelar coincidirán en estos deseos, y como el gobierno se verá en perpétua lucha con los diputados catalanes capitaneados por el Sr. Balaguer, no sería extraño ó mejor dicho, adoptará un término medio inspirado siempre en la escuela liberal, sin perjudicar notablemente los grandes intereses del país.

Hoy ha llegado firmado el decreto de transferencia de la línea de vapores de Antonio Lopez y compañía hecha á favor de la compañía trasatlántica Sociedad anónima creada en Barcelona en Junio último.

En el Kilómetro 169 de la línea de Zaragoza ha habido esta tarde un descarrilamiento en un tren de mercancías, en el que han resultado un fogonero muerto y algunos trabajadores heridos.

Suyo.—*El Corresponsal.*

París 18 Agosto de 1881.

Sr. Director de EL CONSTITUCIONAL.

«¡El nuevo ministerio! ¡El ministerio nuevo!» Hé aquí el grito que mas se oye en París. Para cierta clase de individuos la caída de Mr. Ferry es ya una cosa indudable y hé aquí entre las diversas candidaturas que circulan la que con mas motivo me parece digna de ser transmitida. Presidencia sin cartera, Gambetta; Negocios extrangeros, Freycinet; Hacienda, Leon Lay; Interior, Challemel-Santour; Comercio, Tirard.

Hasta aquí la candidatura, que como se vé no es de las mas completas. En cuanto al general Farre que, segun un periódico de la mañana, hasta ahora solo se ha distinguido por la supresion de los tambores y de los guantes de algodón, esto será sin duda alguna sacrificado aunque en honor de la verdad, hasta la hora presente no se sabe á quien. Por lo que hace á Mr. Constans, tampoco entra ninguna de las candidaturas que por ahí circulan, si bien era natural que figurara despues de las declaraciones oportunistas de Tolosa. En resumen hay marejada pero mas ficticia que verdadera, pues si bien es cierto que todo el mundo señala al gabinete Ferry su fin próximo, este no es posible que llegue por la menos hasta la apertura de las cámaras cuya fecha como saben los lectores de su apreciable periódico todavía no está decidida.

La agencia Stefani ha anunciado que Mr. Nancy ministro de los negocios extrangeros del gobierno del Rey Humberto ha prevenido al Embajador de Francia en Roma que los delegados vitalicios encargados de las negociaciones relativas al tratado de comercio franco-italiano llegarán á París el día ocho del próximo Setiembre.

Los vecinos de la ciudad de Florencia creyeron llegado el fin del mundo el día 24 de este mes á medio día. A las once el termómetro llegaba á 37 grados y medio centígrado: una hora despues y simultáneamente con un brusco cambio de barómetro que repentinamente bajo á 750 m. el termómetro centígrado colocado á la sombra, en la calle de Martelli se elevó repentinamente hasta los 42.º Al mismo tiempo soplaban un fortísimo viento de fuego que en pocos segundos agostó las plantas de los balcones. El espanto fué tal que la gente se agolpó en las Iglesias creyendo que llegaba la hora postrimera. En las calles murieron más de quince personas.

Una manga de agua ha caido hace tres dias sobre el monte Blanco, determinando un accidente que ha costado la vida á tres personas. Un holandés, escribano de Viessen, acompañado de dos señoras partió por la mañana de Chaumonix en carruaje, camino de Martigni. Llegados al espacio que separa el puente de Valloscine y el hotel de Barberini vieron con sorpresa que el camino que seguian

había sido cortado por el agua, en vista de lo cual intentaron volverse por el mismo camino que habían llevado; pero apenas hubo el carruaje dado la vuelta vieron aterrorizados que tambien por aquel lado les faltaba el camino; mas esta vez se encontraban sobre una elevada calzada, el cochero no tuvo tiempo para detener los caballos antes de que se precipitaran en el foso que el hundimiento había producido. Los caballos, el coche y los viajeros fueron precipitados sobre el torrente del agua negra que atraviesa la cascada. El cochero pudo salvarse, gracias á la casualidad de bajar á tiempo del pescante. Hasta el presente solo ha sido encontrado el cadáver de una de las señoras horriblemente mutilada.

S. M. el Rey D. Francisco de Asis acaba de comprar el Castillo de Epinay-sur-orge, por la suma de 250.000 francos. Es una bellísima construcción del tiempo de Luis 15 pero en estado algo deteriorado.

Las noticias de los Estados-Unidos anuncian una ligera mejoría en el estado del Presidente Garfield. Suyo.—*El Corresponsal.*

CABOS SUELTOS.

Dícese que hace dos dias que anda por los pueblos del distrito de La Bisbal uno de los socios de la sociedad de socorros mútuos procurando catequizar tontos para acudir contra la legalidad de la eleccion de nuestro querido amigo D. Francisco Salla.

Damos la voz de alerta á todos los pueblos de aquel distrito para que no se dejen sorprender por esos agentes de mala fé, que no van mas que á comprometer á las personas honradas para despues explotarlas con la farsa y la mentira como lo vienen haciéndolo desde el mes de Febrero en que se les acabó la ganga.

El organillo de los despechados y gerente de la sociedad de socorros mútuos titulada, *El Hambre*, viene en su último número batiendo palmas por el triunfo del Sr. Rodó en Castelltersol.

Si *La Lucha* fuese un periódico serio, y no supiese todo el mundo por que revolotea del modo que lo hace, y cuales son las causas de su ira contra el Sr. Moradillo, podrían causar efecto sus palabras, pero como esa palabrería de saca muelas que usa siempre en sus escritos, no tiene otro valor, que lo que tiene lo de aquellos ambulantes espededores de un específico que no sirve mas que para engañar tontos; de ahí que no debe contestársele mas que con el desprecio, por lo tanto, si sigue el organillo de los despechados ensalzando la legalidad del figurado triunfo del Sr. Rodó, acabará por desacreditarlo de tal manera, que no encontrará (como el espededor ambulante) ni un tonto que se lo crea.

Tenemos entendido que el secretario de la junta de instruccion, no reúne la abitud legal que la ley previene para desempeñar el cargo que ejerce.

¿Podría saberse, si esto es cierto como se nos ha asegurado, porque la citada junta permite semejante ilegalidad?

¿O es que estamos aun en tiempo de aquel odioso caciquismo, ó en plena dominacion conservadora?

Esperamos que por quien corresponda se averigüe lo que llevamos manifestado, y si resulta cierto como se nos ha asegurado, sin contemplacion de ninguna clase se declare vacante dicha plaza, y se provea con arreglo á lo prevenido por la ley; pues, amantes como somos de la verdadera justicia, deseamos que los destinos sean desempeñados por

personas que reúnan las circunstancias prevenidas por las disposiciones vigentes.

Recomendamos á *La Lucha* organillo de los despechados, el siguiente suelto de nuestro colega de Barcelona *La Crónica de Cataluña*, para que lo participe á sus amigos, afin de que no les sea tan amargo el día del desengaño.

«El *Diario de Barcelona* publica en su edición de ayer una carta de Castelltersol dando cuenta del resultado del escrutinio; y haciendo las cuentas á su gusto, trata de demostrar que aun descontándose las dos actas simuladas que la mayoría de la Junta de escrutinio se empeñó en computar, á pesar de las observaciones del presidente, resulta una mayoría de 134 votos á favor del señor Rodó.

Para demostrar la exactitud de su afirmación, no ha tenido el corresponsal otro recurso que hacer un juego de números procurando ocultar la diferencia que resulta á favor del señor Moradillo, descontadas las dos actas ilegales cuyos votos se computaron al señor Rodó.

Aceptando, pues, los datos que nos dá el corresponsal del *Diario*, nos encontramos con que el señor Moradillo ha obtenido 569 votos y el señor Rodó, deducidas las dos actas simuladas, solo 517, resultando por lo tanto 52 votos de mayoría á favor del señor Moradillo.

Este es el verdadero resultado, y si armas del género de las esgrimidas han podido aparentemente atribuir un triunfo al candidato conservador derrotado, el tribunal de actas del Congreso en su día demostrará á los que hoy se empeñan en ocultar la verdad que su conducta no ha de producir otro resultado que hacer mas patente la ilegalidad y escasa aprension de su proceder.

Con *sans facon* conservador, dice *El Cronista*: «Podemos decirlo con orgullo: el único partido político que tiene en nuestra patria condiciones de vida, organizacion robusta, disciplina racional é ideales claros y definidos, es el partido conservador.»

Con lo de la organizacion robusta estamos conformes, teniendo en cuenta que en ese partido militan Toreno y Villalba.

Lo de la disciplina racional tambien es cierto. Entre conservadores la disciplina ha dependido siempre de la racion.

Y en cuanto que ese partido tiene ideales claros y definidos, cosa es que está fuera de duda desde el célebre asunto del *timo*.

Conformes en un todo con *El Cronista*.

CRÓNICA GENERAL.

La Lucha aparece en su último número muy satisfecha de la legalidad con que se verificaron las elecciones en Amer

Esto dá una idea exacta de lo que debió ser la eleccion en las secciones de las cuales no se vanagloria y en las que obtuvieron mayoría.

Sepa el resellado colega que sus amigos de Amer se negaron ha enseñar el interior de la famosa úrva al Sr. Ametller y á varios electores que lo pidieron y sepa tambien, ya que dice que el Sr. Ametller se hallaba muy satisfecho de la eleccion, que no hay nada de esto, pero no solo protestó, nuestro candidato al ver el resultado del escrutinio, si no que lo hizo tambien D. Clemente Carreras pidiendo que se apoderaran de la úrva, pero los partidarios de Fabra, temerosos de que se descubriera su enredo, invadieron el colegio electoral é hicieron otra porcion de cosas que en su día declararemos y delante de los tribunales: y sepa por fin *La Lucha* y la provincia toda que son mas de 40 los electores que, no

solo votaron en aquella seccion al Sr. Ametller, si no que además están dispuestos ha justificarlo á la faz del mundo entero y en cualquier caso y circunstancia.

Nada mas por hoy sobre las lecciones en Amer, para vea el País si estan fundadas las protestas que acompañan el acta del Sr. Fabra.

¡Parece imposible que aun se atrevan á levantar la frente despues, de lo sucedido!

—Razon teniamos en dar aviso de la trama conservadora respecto á la eleccion de Senadores. Los afiliados á la política valenciana feudal se quejaban de nosotros por que no votabamos la candidatura Fabra, que era la oficial, y esos señores que tanto alzaban las manos al cielo cuando les deciamos que ellos eran partidarios de pega del Gobierno, nos han venido á dar hoy la razon, puesto que los amigos del Sr. Fabra y Quintana, candidatos oficiales, vuelven la espalda al Gobierno en la cuestion de Senadores.

La conspiracion ha abortado hoy pues no ha podido constituirse la mesa interina por haber dichos señores secuestrados, á muchos compromisarios, á fin de que no hubiera suficiente número para constituir el colegio electoral.

—Mañana se verificará en el Teatro Principal el debut de la compañía ilusionista, dirigida por el célebre profesor D. Auboin-Brunet y Patrizio, fundador del Teatro mágico de París, el cual dara algunas funciones científicas y artísticas, sobre los modernos adelantos de la física y la química recreativa.

Entrada general 3 reales.—Media 2 reales.—Bulacas 4 reales

—No hay como los diarios franceses para hacer comulgar á sus lectores con ruedas de molino.

El doctor Tanner, á quien habian precipitado desde lo alto de una escalera de un hotel de Amsterdam, acaba de resucitar. Los diarios de América anuncian que el célebre ayunador goza de buena salud en el Illinois, sin que haya advertido hasta hoy la caída que le rompió el cráneo en Holanda; no bebe el agua que deciamos, sino una excelente cerveza, y se prepara, por medio de una alimentacion especial, á un nuevo ayuno público, que durará esta vez ochenta dias.

—Ha fallecido á la temprana edad de 19 años nuestro querido amigo D. Vicente Piera y Tosselli, Director que fué del *Teléfono Catalan* y escritor premiado en varios certámenes.

Reciva la desconsolada familia del que fué nuestro amigo y compañero en la prensa el mas sentido pésame.

REMITIDO.

Massanet de Cabrenys 28 Agosto de 1881.

Sr. Director de EL CONSTITUCIONAL.

Muy Sr. Mio: Si se digna insertar la presente en el periódico que V. tan dignamente dirige, se lo agradecerá mucho, su mas atento S. S. Q. B. S. M.—*Juan Quintá*.

Muy Sr. mio y de mi aprecio: Breves frases serán bastantes para contestar cumplidamente á las cartas de los corresponsales de *La Lucha* y *La Renaixensa*, en cuanto á mi personalidad, desesperados sin duda, han querido ámbos ocuparse.

Siento, se haya equivocado de tanto el corresponsal de *La Lucha* al suponer por mi alcanzada la gloria de las elecciones en la seccion de Terradas, lo siento, repito, y crea que sinó llevo á tanto en fuerzas es sobrada para con ello mi sincera voluntad. Aprecio de veras al Sr. Heinrich, conozco las cualidades que le son propias y juzgo que su representacion será provechosa al país que le ha abierto las puertas del Congreso.

Por ello unicamente, he dedicado, en sesion de mis dignos compañeros, á su favor todos mis débiles esfuerzos á contribuir en su triunfo. Lo he hecho, y me es altamente grato, haber contribuido á tan glorioso triunfo.

En la seccion de Terradas, consta, señores corresponsales mal informados, tuvieron efecto las elecciones en el terreno legal y de la mas severa justicia. Consta, y lo saben muchos, por lo que, no necesito para esto esforzarme, porque lo revela á la vez el acta del escrutinio en la cual no se consignó, por no haberse interpuesto, ni la mas insignificante reclamacion ni protesta y esto que se recordó á los electores el mas amplio derecho que para ello les conferí la ley; facultándoles para hacer cuantas observaciones juzgasen conveniente nuestros adversarios. Entérense de ello; para lo cual podrán dirigirse al abogado Sr. Lopez, apoderado del Sr. Roger para procedimientos electorales, quien recordará que al despedirse del presidente é interventores de la mesa, y que le fué entregada una certificacion del resultado del escrutinio, reclamado por dicho señor; manifestó que tendría el gusto de entregarla á su poderdante Sr. Roger á quien daría cuenta de la verdad electoral y estricta imparcialidad y justicia de la votacion verificada en Terradas ¿Hizo tal manifestacion como resultado de su mision?

Entérense bien, habia tambien un Notario, y hallarán que andan muy de ligero los corresponsales aludidos.

Y al corresponsal de *La Renaixensa* solo le contestaré que quedo muy tranquilo acerca la marcha administrativa de esta villa que tanto le preocupa.

Trece años que me honro en presidir á este Ayuntamiento, son otros tantos fundamentos para juzgar sobre el desempeño del cargo que por repetida reeleccion del pueblo, y no de color político, se me ha confiado. Esta es mi mayor honra.

Se me califica en la carta insertada en *La Lucha* de haber pertenecido al partido moderado ¡que craso error! Siento que tales desaciertos, que tales falsedades se digan, pero mitiga mi pena, me tranquilizo por completo y me glorifico de poder contestarle con el mayor orgullo; que jamás, jamás he pertenecido al partido moderado al que he detestado ahora y siempre. Conste, pues, y de ello responda mi larga vida dedicada, á falta de inteligencia, con decidida voluntad y patriotismo á militar siempre en el partido constitucional al que me he honrado en todas épocas de pertenecer. He secundado acérrimamente á mi partido y las repetidas adversidades sufridas no han bastado para amedrantarme. No, no y mil veces no. Yo no fuí político para vivir con esto, yo lo he sido, sí, y unicamente por que así latió mi corazon desde la infancia; he, sin interrupcion proseguido y ha llegado por fin el día, aunque en mis postrimeros años, de contemplar a mi partido rijiendo los destinos de nuestra querida Pátria y esta es mi mayor gloria.—*Juan Quintá*.

ANUNCIOS DEL DIA.

SANTO DE HOY. S. Antolin mr. y S. Estéban rey y cf.

SANTO DE MAÑANA. S. Nobito ob. S. Simeon Estil. y Sta. Serapia vg.

CUARENTA HORAS. Están en la iglesia del Mercadal.

GERONA.

Imp. de P. Puigblanquer, plaza de la Independencia.

SECCION DE ANUNCIOS.

RABANO IODADO

DE

GRIMAULT Y C.^a—Farmacéuticos en Paris.

El Jarabe de Rábano iodado de Grimault y C.^a, es una combinacion del Iodo con el Berro, el Rábano, y la Coclearia, plantas antiescorbúticas cuya eficacia es popular desde los tiempos mas remotos.

Todas las afecciones en las cuales el uso del aceite de hígado de bacalao y de los medicamentos iodados es de necesidad, son combatidas victoriosamente por medio del Jarabe de Rábano iodado de Grimault y C.^a, con la ventajosa circunstancia que es recibido y tolerado fácilmente por los estómagos mas delicados, mientras que el aceite de hígado de bacalao, las píldoras y el jarabe de ioduro de hierro á menudo ocasionan asco, peso ó accidentes de intolerancia.

Desde hace veinte años, este medicamento dá los mas notables resultados en el tratamiento de la Tisis y de las Enfermedades de los niños, es poderoso contra las Escrófulas, el Linfatismo, la Raquitis, la Infartacion y la Inflamacion de las glándulas del cuello, los Tumores, las Costras y las diversas Erupciones de la piel, de la Cabeza y de la Cara. Excita el Apetito, dá tono á los tejidos, combate la Palidez y la Blandura de las carnes, devuelve á los niños el vigor y la alegría que les son naturales. Es tambien un admirable medicamento contra las Costras de la leche.

Cada frasco lleva el sello del gobierno francés, la marca de la fábrica y la firma GRIMAULT Y C.^a

Paris.—Casa GRIMAULT Y C.^a, Rue Vivienne 8.

Depósito Botica del Dr. Ametller, Cort-Real 4, Gerona.

PASTILLAS DE NIELK

DE CLORATO DE POTASA COMPRIMIDAS

PARA LAS ENFERMEDADES DE LA GARGANTA.

Anginas agudas y crónicas, bronquitis, ulceraciones bucales y faringeadas, salivacion mercurial, fetidez de aliento, estincion de la voz, difteria, crup, &c., &c.
—Precio 6 reales caja.

De venta en las principales farmacias. Depósito general Dr. Masó, Rambla de Estudios, 7, Barcelona.

En Gerona, Farmacia del Dr. Ametller, Córte-Real, 4.

AGUAS. Existe un salto de aguas, en el pueblo de Mata, contiguo á la carretera de Bañolas.

La persona que desee arrendarlo podrá dirigirse á la redaccion de este periódico ó á la fundicion de D. Juan Planas, en donde se le darán cuantas explicaciones quisiere.

28

VELÓGRAFOS

para sacar cuarenta copias, con tinta especial á 40 reales.—Esparters, 12, entresuelo.

14—30

Con muy buenas condiciones se venderá (por retirarse su dueño) un establecimiento en el que se sirve de comer y beber, situado en uno de los mejores parajes de esta Capital y cuenta con numerosa clientela.

Informará Francisco Carbó, Almacen de hierro.

12

GACETA MUNICIPAL

REVISTA DE ADMINISTRACION, JURISPRUDENCIA Y HACIENDA.

SE PUBLICA EN MADRID TODOS LOS LUNES.

— Colaboradores —

Araus (D. Mariano) publicista y ex-diputado á Córtes.
Beraza (D. José Maria Alonso de) publicista y ex-diputado á Córtes.
Cardaño (Excmo. Sr. D. Primitivo Andrés) publicista y ordenador general de pagos del Ministerio de la Gobernacion.
Gallostra (Excmo. Sr. D. José) publicista, Senador del Reino y asesor general del Ministerio de Hacienda.
Gullon (Excmo. Sr. D. Pio) ex-subsecretario del Ministerio de Estado, publicista y Consejero de Estado.
Isasa (D. José de) Catedrático de derecho de la Universidad Central.
Leal (Excmo. Sr. D. José Roman) publicista, Senador por las sociedades económicas de Cuba y Puerto-Rico.
Maluquer (Excmo. Sr. D. José) Senador del Reino, fiscal del Consejo de Estado y ex-subsecretario de Gracia y Justicia.
Mompou (D. José) publicista Jefe de la Sesion de Cuentas atrasadas de Ultramar.
Montalvo (D. Luis) Catedrático de la Universidad Central
Montealto (Excmo. Sr. Marqués de) Jefe de Contabilidad y ordenador de pagos de Ultramar
Mosquera (Excmo. Sr. D. Tomas Maria) ex-director de los registros y ex-ministro de Fomento.
Moya (D. Miguel) publicista y Secretario del Ateneo de Madrid.
Oliver (Excmo. Sr. D. Bienvenido) magistrado de Audiencia y Sub-director de los registros civil y de la propiedad y notariado.
Pacheco (D. Francisco de Asis) publicista y Jefe de Administracion civil y otros varios conocidos escritores.

Publicacion indispensable para los Tribunales y corporaciones provinciales y municipales.

Precios de suscripcion en provincias.—Semestre 7 pesetas. Año 12 pesetas 50 céntos.—La correspondencia al Director, Fomento, 1, bajos, Madrid.

CON LA PAPAINA TROUETTE PERRET

PEPSINA VEGETAL

SACADA DEL CARICA PAPAYA.

Se curan radicalmente y con admirable prontitud las enfermedades del estómago, gastritis, gastralgias, diarrea de los niños &c.

Se toma despues de cada comida un sello medicinal, ó una cucharada grande del Jarabe, Vino ó Elixir.

Único depósito en esta Provincia.—Farmacia del Dr. AMETLLER, Córte-real, 4, Gerona.



¡JA NO'S CUS Á MA!

LA COMPAÑIA FABRIL

« SINGER »

ha resolt lo problema dant tots los modelos de sas lligítimas máquinas pera cusir á

10 RALS SETMANALS

sens pagá entrada, ni aument; ni tenir que fer cap adelanto, posantlas aixís al alcans de tot-hom. Se adquireix la milló, la mes bona, la mes llaujera, la máquina que no te competidó en tot lo univers que es la de

La Compañia Fabril « SINGER »

8 -- ABEURADORS -- 8

GIRONA.